

No temo a los dioses ni aun en el caso en que ellos se arrojan todos los días al fuego de sus pasiones, porque los dioses no destruyen a los hombres, ni a los gobiernos, ni a los pueblos, sino cuando tienen razón porque si los pueblos, los gobiernos y los hombres no estuvieron constantemente protegidos por la justicia, la verdad y el honor sería imposible la existencia de la sociedad.
E. S. ZEBALLOS

EL SUR

Periódico semanal fundado el 24 de Mayo de 1913

CORREO ARGENTINO
TARIFA REDUCIDA
CONCESION N.º 1817

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Interior, por año.... \$ 15.00

Id. > 6 meses > 7.50

AÑO XXXI

PUERTO Deseado, (Territorio de Santa Cruz) Diciembre 25 de 1943

Nº. 1.716

VITESK EN RUSIA Y ORTONA EN ITALIA SE VEN AMENAZADAS POR LOS ALIADOS

Nuevo interventor en la provincia de Bs. Aires

Buenos Aires, diciembre 22.—Asumió sus funciones como interventor de la provincia de Buenos Aires el Dr. Faustino Legón. Poco antes el general Verdaguer y sus colaboradores más inmediatos se habían retirado de la sede del gobierno provincial.

\$ 10.000 se obtuvieron por un retrato autografiado de Mr. Churchill

Buenos Aires, diciembre 22.—En subasta pública se obtuvieron \$ 10.000 por un retrato autografiado del primer ministro inglés Mr. Churchill, lográndose en una colecta anterior a dicho acto la suma de pesos 25.000 entre los asistentes. El producido total será distribuido por mitades entre la Liga Argentina contra la Tuberculosis y la comisión pro ayuda a los prisioneros de guerra británicos.

Se regulará la comercialización e industrialización frutícola

Buenos Aires, diciembre 22.—El Ejecutivo ha hecho conocer por intermedio del Ministerio de Agricultura sus propósitos de tomar una serie de medidas destinadas a regular la comercialización e industrialización de la fruta. Serán contemplados todos los problemas que afectan a nuestra producción y se espera que mediante la práctica de las disposiciones que se adoptarán el país pueda consumir más y mejor fruta.

Prometió Goebbels respuesta adecuada a los bombardeos aéreos que sufre Berlín

Londres, diciembre 22.—Informó el comando aéreo que los daños causados a Berlín por los últimos seis ataques aéreos han sido registrados en numerosas fotografías y demuestran cuan grande ha sido el estrago causado por las poderosas bombas de la R.A.F. La parte occidental de la ciudad sería la más dañada.

Berlín, diciembre 22.—Hablando para el pueblo alemán el doctor Goebbels dijo que los últimos ataques de terror desatados sobre la capital del Reich han servido para demostrar al enemigo que nada podrá abatir el espíritu de Alemania. Hemos sufrido dolorosas heridas en nuestra querida ciudad pero seguimos en pie con la misma resolución de alcanzar la victoria. Cuando la hayamos logrado reconstruiremos a Berlín en una escala y con una magnificencia siquiera soñadas. Reconoció el Dr. Goebbels que aún había que esperar otros salvajes ataques mientras las defensas antiaéreas no alcanzan el poder de que se les está dotando. Pronto—aseguró—tendremos lista para nuestros enemigos la respuesta adecuada.

Ceden posiciones en Vitesk los alemanes

Berna, diciembre 22.—Coincidiendo con los comunicados de

Según la prensa británica, los ataques aéreos llevados por la RAF sobre Berlín han sido devastadores

Renunció el Ministro de Obras Públicas de nuestro país

Moscú que dan cuenta que sus tropas están penetrando en avalanchas por las brechas abiertas en Vitesk en las líneas alemanas, de Berlín dicen que los soviéticos han quebrado en algunos puntos la resistencia alemana y logrado penetraciones de alguna profundidad.

Se considera que este es un éxito inicial muy significativo de la ofensiva de invierno desatada en la zona de Nevel y algunos observadores se inclinan a creer que este contraste evidencia una debilidad de la que difícilmente podrá reponerse el ejército alemán cuyas reservas han sido muy castigadas.

Son rechazados con pérdidas en Kirovograd

Moscú, diciembre 22.—Informó el comando que en un violento ataque llevado a cabo por los alemanes en las cercanías de Kirovograd sin duda con el propósito de aliviar la presión soviética contra Vitesk, los atacantes fueron rechazados con fuertes pérdidas.

También se informó que la cabecera de puente que los alemanes habían logrado en la zona de Kherson fué definitivamente reducida y eliminada. Los alemanes habían informado al respecto, hace ya días que la habían evacuado.

Kiel soportó un intenso ataque aéreo

Londres, diciembre 22.—El comando aéreo informó que el 13 de diciembre Kiel fue atacada por nutridas escuadrillas de bombarderos los que dejaron caer más de 90 toneladas de bombas. Fueron objetivo principal del ataque los astilleros para submarinos y los talleres en que se construyen los motores Diesel para los sumergibles y las fotografías logradas por los pilotos que participaron en el ataque revelan que este tuvo una eficacia satisfactoria.

El gobierno español presentó excusas al de la Unión

Washington, diciembre 22.—El gobierno español presentó sus excusas al de Washington por el ataque que elementos falangistas llevaron recientemente contra la embajada de la Unión en Valencia. Promete castigar a los culpa-

bles para que hechos de esta naturaleza no vuelvan a repetirse.

Continúa la lucha en Yugoslavia

Londres, diciembre 22.—Continúa desarrollándose con singular violencia la lucha en territorio Yugoslavo.

Se anunció que los patriotas yugoslavos han obtenido hoy un nuevo éxito al conquistar una importante ciudad que estaba en poder de los invasores.

El saldo comercial de los últimos 11 meses

Buenos Aires, diciembre 23.—Lo Dirección General de Estadística y Censo de la Nación dió a conocer el saldo comercial de los últimos 11 meses. Este asciende a 1.100.588.000 pesos.

Mañana pronunciará un discurso el presidente de los Estados Unidos

Washington, diciembre 23.—Mañana pronunciará su anunciado discurso el jefe de estado Mr. Roosevelt. En esferas autorizadas se considera que en él dará cuenta de lo tratado en las conferencias de El Cairo y Teherán.

Consultan sobre el reconocimiento del nuevo gobierno de Bolivia

Washington, diciembre 23.—Mr. Cordell Hull expresó hoy que el gobierno de la Unión se encuentra actualmente consultando con los demás gobiernos americanos sobre el reconocimiento del nuevo gobierno de Bolivia, agregando que el reconocimiento por parte del Ecuador solo responde a razones de vecindad.

Se fijan precios básicos para el girasol

Buenos Aires, diciembre 23.—El Ministro de Agricultura anunció hoy que los productores de girasol tendrán asegurados los precios básicos para ese producto.

Renunció el embajador de Bolivia en nuestro país

Buenos Aires, diciembre 23.—Hoy presentó su renuncia el embajador boliviano en nuestro país, señor Costa Dorrel. Expresó que renunciaba para dejar en libertad de acción al nuevo gobierno de Bolivia.

Fueron puestos en circulación billetes nuevos de cien pesos

Buenos Aires, diciembre 23.—Hoy fueron puestos en circulación nuevos billetes de cien pesos, muy diferentes a los clásicos amarillos. Son de un tamaño más pequeño y más difíciles de imitar.

Limpian de enemigos Nueva Bretaña

Washington, diciembre 23.—Oficialmente se anunció que las fuerzas norteamericanas que desembarcaron hace ocho días en la Nueva Bretaña han limpiado ya de enemigos las zonas de invasión.

Desembarcaron fuerzas británicas en la isla portuguesa de Madeira

Berlín, diciembre 23.—Se ha anunciado en esta ciudad que fuerzas de infantería británicas desembarcaron hoy en la isla portuguesa de Madeira.

Mejora el estado de salud del primer ministro inglés

Londres, diciembre 23.—El boletín médico de la fecha relacionada con el estado de salud del primer ministro inglés, revela que su mejoría se acentúa paulatinamente habiendo desaparecido el peligro de su enfermedad.

El general Ramirez no concederá audiencias en estos días

Buenos Aires, diciembre 23.—El presidente de la República, general Ramirez ha hecho saber que no

concederá audiencias en estos días. Por lo tanto, hasta que no aparezca una nueva resolución la secretaría de la presidencia no concederá más entrevistas.

Se lucha ya en las calles de Vitesk

Berlín, diciembre 23.—El comando germano reconoce que los ejércitos soviéticos han roto todas las líneas defensivas en la ciudad de Vitesk, agregando que los rusos lanzan olas de unidades de tanques. Admiten asimismo que ya se está luchando en las calles de dicha plaza.

Moscú, diciembre 23.—Con todo éxito prosigue el arrollador avance de las fuerzas nacionales sobre la ciudad de Vitesk, la que es tenazmente defendida por los invasores. Las pérdidas de estos son cuantiosas y la ocupación de la plaza por los rusos es inminente.

Agrega el comunicado soviético que el progreso de sus tropas en el extremo de la Rusia Blanca continúa y que todos los ataques desatados por los germanos en esos sectores fueron rechazados.

Pide 4 años de prisión para los niños cantores

Buenos Aires, diciembre 23.—El Juez que entiende la causa pide 4 años de prisión para los «niños cantores» de la Lotería de Beneficencia Nacional que se apoderaron de un premio de \$ 300.000, acusándolos de estafa y asociación ilegítima.

Ortona, la importante ciudad italiana en el Adriático está completamente en llamas

Argel, diciembre 23.—Las informaciones que proceden de la lucha en el frente italiano dan cuenta de que la ciudad de Ortona, en el Adriático, está completamente en llamas. Los soldados del octavo ejército procuran desalojar a los alemanes que mediante poderosos contrataques intentan cortar el avance aliado hacia Pescara.

Se consideran estériles los ingentes esfuerzos de los germanos para contener a los ejércitos aliados que se van cerrando sobre Ortona, ocupada la cual se verá seriamente amenazada Pescara. Sin embargo la lucha es cruenta y el avance aliado lento. El progreso de los aliados hacia Roma se ve dificultado por las condiciones del terreno que presenta cada vez nuevos obstáculos en el camino que son salvados de manera muy lenta.

Uno de los cuatro millones de habitantes de Berlín han quedado sin hogar

Londres, diciembre 23.—Prosiguen haciendo extensos comentarios los diarios de esta capital sobre los bombardeos efectuados contra Berlín. Aseguran esas publicaciones, en base al concienzudo estudio de los documentos tomados en ocasión de los ataques aéreos que uno de los cuatro millones de habitantes con que cuenta

Los países americanos consultan entre si el reconocimiento del nuevo gobierno boliviano

La tristeza de esta Navidad

Navidad, la dulce celebración, plena como ninguna para el mundo cristiano de sugerencias de paz y fraternidad humanas, símbolo del amor y del perdón porque es el día del hombre que murió en la cruz por el amor de los demás y perdonando a los que lo suplicaban, día del recogimiento hogareño, de la alegría familiar en torno al clásico árbol florecido de luces y de juguetes infantiles, en que los hombres se sienten más hermanos como hijos de una madre o una tierra común. Navidad, momento fugaz de la vida en que los odios se atemperan o se diluyen en el amor, llega este año para el mundo cuando se halla en pleno caos, cuando las pasiones bastardas que aún siguen envileciéndonos en un siglo de decantada civilización han hecho criminal explosión encendiendo hogueras en que arden los valores humanos más estimables y abriendo ríos de sangre cuyo caudal crece y crece sin cesar.

Triste ha de ser la Navidad que llega para los millones de hogares de los que se hallan ausentes el padre, el hijo o el hermano y que viven bajo la amenaza constante de la destrucción que puede llegar rápida e inexorable, sin saber de donde, trágica para los que han sido dispersados en tierra extranjera por el odio y la furia del invasor, para los que han sido despojados de sus solares y de afectos queridos; para los que llevan el luto de sus muertos y sus tristezas; para los que miran el porvenir con ojos turbios de lágrimas y el corazón lleno de desesperanza infinita que solo podría calmar la idea de otra reencarnación.

Y no ha de ser muy alegre para nosotros, que nos mantenemos al borde del vértice trágico que amenaza absorber a la humanidad, porque no podremos disfrutar plenamente de nuestra paz y nuestro sosiego mientras parte del mundo arde y millones de hombres tratan de destruirse mutuamente en nombre de ideales y quimeras de las que están ausentes la ley suprema del amor que predicó el nacido en Belén. Tendremos nuestro hogar, nuestros hijos el árbol del que desprenderán con manitas impacientes el juguete preferido, el espectáculo de una mesa navideña repleta de golosinas y suculencias, pero algo faltará a nuestro espíritu. No podremos vivir un poco de angustia por aquellos millones de nuestros semejantes que giran en el vértice sangriento y que algo apriete nuestra garganta y haga temblar la mano que destruye los obsequios familiares.

Y desde el fondo de nuestro corazón haremos votos sinceros para que la paz vuelva a un mundo mejor, que será aquel en que los hombres sientan sobre todas sus pasiones y prejuicios, su origen común y su hermandad fraternal.

la capital del Reich han quedado sin hogar y que el 63% de la ciudad ha resultado destruida.

Fue aceptada la renuncia del Ministro de Obras Públicas

Buenos Aires, diciembre 23.—El Presidente de la Nación ha aceptado la renuncia presentada por el Ministro de Obras Públicas, designado para ocupar el cargo hasta tanto se designe reemplazante, al Ministro de Marina Vicealmirante Benito Sueyro.

Sorteóse el gordo de Navidad

Buenos Aires, diciembre 24.—Hoy a las 11 horas dió comienzo en el local de la Lotería de Beneficencia Nacional que había despartado, como todos los años, un inusitado interés.

El primer número en salir fué el 26.431 que obtuvo un premio de \$ 500. El clásico «gordo» de los tres millones correspondió al número 16.416, que salió a poco de comenzarse el sorteo.

SUSCRIBASE A

“EL SUR”

Florentino Pérez

DESPACHANTE DE ADUANA

Se complace en desear para sus estimados favorecedores muy feliz Año Nuevo, a la vez que también hace votos para que él les depare toda clase de venturas personales y prosperidades.

FLOTA MERCANTE DEL ESTADO

Sarmiento 580

Buenos Aires

Vapor Río Blanco En viaje a Buenos Aires.

Vapor C. Rivadavia: En el Sur. Esperado en esta el domingo próximo

Informes y tarifas a su Agente local:
FLORENTINO PEREZ

locales quienes dominaron a voluntad pero fueron sin embargo los rojos los primeros en m ver el tanteador; al sacar producto Gómez de un momento de indecisión en la extrema defensa local. Apenas reiniciado el juego Sanfelice logró el segundo goal para los ferrocarrileros y poco después Piroso el tercero. Los locales perdieron algunas buenas oportunidades al dar en algunas ocasiones sus remates en los postes cuando las posibilidades eran muy buenas. En resumen, los ferrocarrileros conquistaron un triunfo merecido ya que hicieron gala de un mejor juego de conjunto.

F. García y Piroso fueron los mejores en el conjunto vencedor destacándose Pereira y Zabala en el vencido. En realidad, todos los jugadores fueron dignos de elogios ya que aguantaron todo el partido en un día verdaderamente infernal. El árbitro actuó en forma aceptable.

CONSIDERANDO:

Que el plan de abaratamiento de vida que lleva a cabo el señor Gobernador del Territorio, exige el control de esta Municipalidad en las ventas de los artículos afectados por el mencionado plan;

Que ello significa una tarea delicada y minuciosa, que debe diariamente efectuarse y en la cual no puede distraerse el personal de Secretaría, que está reducido al mínimo imprescindible;

Que, además, es necesario inspeccionar motores eléctricos, perturbadores de las recepciones radiotelefónicas, para lo cual es menester poseer habilidad técnica,

Y siguiendo instrucciones verbales del señor Gobernador del Territorio, impartidas en su reciente visita en nuestra localidad,

El Comisionado Municipal de Puerto Deseado

RESUELVE:

1.º—Designar inspector municipal, ad-referendum del señor Gobernador del Territorio, al señor Arturo Romero Ibarra.

2.º—Fijarle una asignación mensual de ciento ochenta pesos m/n.

3.º—El señor Romero Ibarra iniciará sus funciones el día 1 de enero de 1944.

4.º—Oportunamente y por Secretaría, se le impartirán las instrucciones necesarias.

5.º—Comuníquese al señor Gobernador, publíquese, etc.»

MINISTERIO DE MARINA

Dirección General de Aviación Naval

Llámanse a licitación pública por el término de (10) diez días a contar de la fecha, por mano de obra para alambiar todo el perímetro del Aeródromo de Puerto Deseado, con material que proveerá esta Dirección General.

Los interesados pueden retirar el pliego de condiciones al que deberán ajustarse, hasta el día 27 del corriente mes, de 14 a 18 horas, en la Subprefectura local.

P. Deseado, diciembre 17 de 1943

Comunicados Gubernativos

Con llegada reciente remesa víveres corresponde G 369 AV. fijanse siguientes precios para toda mercadería y todo Territorio: Aceite granel litro 0,97, arvejas enteras 0,56, partidas 0,65; cebollas bolsa 50 kilos 7,15, kilo 0,15, ajos ristra 2,25; fideos extra granel, no roscado 0,36, garbanzos 1,23, harina trigo 000 bolsa 12,88, kilo 0,20, harina maíz bolsa 10,94, kilo 0,18, leche polvo 1,86, lentejas 0,47, maíz blanco comestible 0,23,

naranjas kilo 0,70, papa nueva bolsa 60 kilos 9,85, kilo 0,17, porotos blancos 0,58, trigo pelado 0,27, yerba granel kilo 0,55.

Considerando que publicación extractos loterías extranjeras o provinciales, diarios, periódicos, etc. Capital Federal y Territorios Nacionales, facilitan actividades capitalistas explotan clandestinamente juegos azar en violación artículos 1.º y 4.º incisos C y D Ley 4097 queda prohibido publicar extractos o cualquier otra clase anuncios referentes a lotería o juegos azar prohibidos citada Ley.

Resolución 8590, remítase postal dispone: 1.º hoteles, fondas, pensiones, posadas y demás proporcionen alojamiento retribuido, construirán sanitarios reglamentarios procediendo propietarios total obturación pozos negros; acuérdase plazo seis meses. 2.º Municipios vigilarán inspectores vigilen cumplimiento informando resultados cada inspección; y en todo lugar no existan Municipios, Policía realizará inspección. 3.º Notifíquese dueños o encargados locales comprendidos, harase actuado, previniéndoseles ese momento correrá plazo fijado, si falta cumplimiento procederá clausura.

Superior Decreto 13.384 Noviembre 4 modificase artículo 6.º Decreto 10.747 siguiente forma: Espectáculos públicos terminarán antes 24 horas. Salas realicen bailes terminarán actividades 3 horas pudiendo permanecer abiertas hasta 4 horas días Domingo, feriados y sus vísperas, espectáculos y números variedades en bares, cafés y confiterías, terminarán 1.30 horas.

J. J. Bayá Elía
Secretario a/c Gobernación

VENTA DE LANAS

La firma Walfron y Wood comunica haber vendido una partida de 100.000 kilos de lana de procedencia de una estancia de la zona de Maquinchao a \$ 27,50 los diez kilos.

HOTEL "LA CANCHA"

de NICOLAS ALVAREZ

RECIENTE REFACCIONADO

Ofrece comodidades para familias y pasajeros

PRECIOS MODICOS

Teléfono 244
Pto. Deseado

A nuestros favorecedores y amigos

“El Sur” agradece a sus favorecedores y amigos el apoyo material y moral recibido durante el año que finaliza, y se complace en desearles felicidad personal y prosperidad para el año próximo.

LA SOCIEDAD RURAL DE DESEADO

En sus propias y amplias instalaciones, los días
5, 6, 7 y 8 de Febrero de 1944, celebrará su

XXIX EXPOSICION DE GANADERIA

Se disputarán más de cuarenta premios valiosos, destacándose los instituidos por el Excmo. señor Ministro de Agricultura y por el señor Gobernador del Territorio.

Las tradicionales exposiciones ganaderas de Puerto Deseado están prestigiadas por su celebración consecutiva durante veintiocho años y concentran cada vez mayor concurrencia de público, lo que asegura a los expositores de buenos productos las mejores perspectivas de obtener precios remunerativos y a los compradores la seguridad de poder adquirir productos seleccionados

GONGURSO DE LAS RAZAS OVINAS

Merino Argentino-Merino Australiano-Corriedale y Romney Marsh

quedando establecidas dos categorías por cada sexo y para cada raza: a) de dos dientes. b) cuatro a seis dientes.— En cada raza competirán separadamente los reproductores Puros de Pedigré (inscriptos en el F. B. A.) de los puros por cruce

NOTA: Los señores expositores podrán examinar las nuevas reglamentaciones insertas en el programa respectivo sobre: Concurso Regional de Lanas, Reproductores a Campo sin Preparación e Inscripción individual.

EN TIPO FRIGORIFICO se establecen dos categorías para cualquier raza:
Una para GRUPO de DIEZ CAPONES y otra para GRUPO de DIEZ CORDEROS.

Otros concursos de: Vellones de Lana—Avi y Cunicultura—Horti-Flori-Fruti y Arboricultura—Canino—Caza y Pesca—Maquinarias e Implementos Agrícola—Manufactura en general y cualquier producto o fruto de aplicación rural o economía doméstica.

Concursos especiales con premios en efectivo:

Concurso de trabajos caseros de peletería; concurso de tejidos caseros en lana

Premios de estímulo instituidos por firmas particulares

El Banco de la Nación Argentina (Ley 11.684 sobre Crédito Agrario) concede préstamos especiales para la adquisición de reproductores laneros, sin que estos préstamos afecten el crédito ordinario del deudor. Pídanse detalle al Banco o a la Sociedad Rural de Deseado.

Las empresas ferroviarias y marítimas conceden importantes rebajas en el transporte de productos para la exposición.

Hágase socio de la Sociedad Rural de Deseado

Indalecio Muruzábal

Desea a su numerosa y distinguida clientela
felices pascuas y prospero año nuevo.

Diciembre 1943

OCULISTA

Dr. PEDRO KURLAT

MEDICO OCULISTA

Oculista del Hospital San Isidro - Jefe del Consultorio de Ojos de la Asistencia Pública de Chivilcoy y Albari

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
RECETA DE ANTEOJOS — OPERACIONES

Atenderá en Puerto Deseado en el Hotel Argentino únicamente los días Lunes 17 Martes 18 y Miércoles 19 de Enero de 1944 de 9 a 20 horas.

Consultorio en Buenos Aires: Corrientes 2215 - U. T. 48 Pasco 2270.

Mercado de Lanas

Noticioso de la firma Angel Vélez y Cia. Ltda.

Analizando el movimiento de operaciones concertadas en la semana que cerramos bajo comentario, cabe decir que hemos tenido días regularmente activos, aunque en verdad, las operaciones no han alcanzado la importancia deseada, en estos momentos en que las entradas son considerables.

Al igual que en semanas anteriores, el interés de la demanda se particularizó por los ya determinados tipos de lanas de buena a superior calidad y de condición irrefutable, los que hemos podido seguir colocando dentro de los precios conocidos.

Hecho el cómputo total de las ventas vemos que alcanza a 2.500.000 kilos, cifra algo superior a la de la semana precedente.

La tendencia de los negocios ha seguido favoreciendo, en primer término, a las lanas enteras y segundas esquilas absolutamente libres de semilla, originarias de la Pcia. de Buenos Aires, Sur de Córdoba y La Pampa, clasificadas como cruza fina, medianas y gruesas, siendo especialmente solicitadas las de superior calidad, bien logradas, lanas claras, suaves, y de gran rendimiento en lavado.

Corresponde citar especialmente la venta realizada por nuestra casa de uno de los mejores lotes originarios de la zona sur de la Pcia. de Buenos Aires, constituido por alrededor de 100.000 kilos lana cruce fina entera, de un solo establecimiento, por el que alcanzamos el interesante precio de \$ 17 los 10 ks.

Al referirnos a lanas originarias de los Territorios del Sur, debemos decir que hasta estos momentos la mayor parte de lo que ha entrado en plaza se compone de las más ricas lanas del Chubut, zona Camarones, Punta Ninles, Cabo Raso, Pirámides, etc., las que desde todo punto de vista han satisfecho ampliamente las exigencias demostradas por la industria nacional; mencionaremos en primer término el destacado precio de \$ 23.50 los 10 kilos obtenido por 235.000 kilos de lana supra, procedente de Camarones, cuya venta fué publicada al cierre de las operaciones de la semana precedente, se obtuvo \$ 22.50 por una partida originaria de Cordillera, Río Negro, y por otro lote de Bahía Bustamante se pagó \$ 22. Debemos hacer notar que estos precios se han logrado por lanas merinos australianas, de excepcional calidad y perfectamente acondicionadas.

Recién se están recibiendo los primeros lotes que llegan del territorio de Santa Cruz; estimamos que la mayoría de estos vienen con desarrollo deficiente, quizá algunas, debido a la sequía y otras, esquiladas prematuramente. De todos modos es satisfactorio informar que, en los primeros negocios realizados se han pagado por los mejores lotes precios que varían entre \$ 15 y 16.50 los 10 kilos, estimándose que estos precios serán fácilmente superados cuando se ofrezcan en venta lanas de mecha más desarrollada, más resistente y de mejores condiciones.

En la actual semana ha sido más interesante la presentación de lanas enteras y segundas esquilas de Entre Ríos y Corrientes, no obstante, solamente se han dado a conocer algunas ventas de escaso volumen.

Las lanas enteras y las segundas esquilas de cualquier firma y procedencia, con semilla, aunque este

defecto sea proporción no muy acentuada, siguen resultando de colocación problemática dentro de los precios bajos que fija el mercado, precios que se van aceptando dado que la plaza no ofrece por ahora posibilidad de mejores perspectivas.

Las borregas de gran finura, bien desarrolladas y absolutamente libres de semilla, tienen aceptación corriente dentro de precios firmes, especialmente las procedentes de Corrientes y de las mejores zonas de Entre Ríos.

Cierra la plaza sostenida para mestizas, criollas, barrigas, epinimas y demás clases de calidad inferior.

Tierras Fiscales

Arrendamientos sin efecto

Santa Cruz.—Santiago Bruzzoni, lote pastoril 28, secc. A zona de San Julián y se ordena iniciar causa por desalojo, con excepción de Dinko Servantich y se autoriza el arriendo de 16.886 ha. 94 a. 22 ca. en el expresado lote 28 a Lorenzo Domingo Giubetich y de 100 ha. dentro del referido lote a Dinko Servantich; Sucesión de Agustín Selmann, de 13.750 ha. ubicadas en las fracciones SE. del lote 88, O. del 89, NE. del 98 y NO. del 99, secc. II, Colonia Leandro N. Alem.

Mensuras

Santa Cruz.—Agustín Selmann, apruébase la mensura de las tierras ubicadas en sección II, Colonia Leandro N. Alem cuyo arriendo se deja sin efecto.

Fijación de precios

Santa Cruz.—Quedan sin efecto los precios de \$ 0,39 el m2. y \$ 360.00 por las mitades SE. y NE. del solar d manzana 114, de Río Gallegos y se fijan en \$ 0,39 y \$ 0,29, respectivamente del mencionado solar (Exp. 114.520/36).

Reservas fiscales

Santa Cruz.—María Elvira Pedemonte, resérvese de la superficie de 95 hectáreas ubicadas en el ángulo NE. de la legua c del lote 15, sección 4a. zona Cabo Blanco y se incluye en el contrato realizado con la nombrada 975 ha. en el ángulo NO. del lote 31 bis, del mismo lugar; Exp. 158.401/42, déjase sin efecto la reserva que afecta al lote 5, límite al pueblo Santa Cruz y se fija en \$ 70 el precio de venta para la misma y se autoriza su concesión en venta a la Sociedad Rural de Santa Cruz.

Causas fiscales

Santa Cruz.—Enrique Carlos Adriano María José Bocquerol, contra la Nación, se da intervención al procurador fiscal; Santiago Bruzzoni, desalojo del lote pastoril 28, secc. A zona San Julián.

De la Intervención en la Dirección de Tierras

Septiembre de 1943

Titulos ad referendum del Poder Ejecutivo

Santa Cruz.—Juan Manuel Rodríguez Blanco, 1/2 SO. solar b manzana 46, San Julián; Esteban Rearte, 1/2 N. solar d manzana 47, Nacimiento; Emilia Perales de Campano, solar a manzana 15, Pico Truncado; Nicolás Borchuk, solar i manzana 14, Las Hieras; Rosalía

No vacile, Señor Estanciero
VAYA A LO SEGURO
 USANDO LOS
AFAMADOS ANTISÁRNICOS
Cooper y Robertson

ESTACION DE SERVICIO Y TALLER
Aldino Fava Excelente atención.
 Quedó habilitada al servicio del Rapidez y precisión
 público atendida por su propio en las reparaciones.
 dueño Modicidad en los
 precios.
**VENTA DE NAFTA
 Y ACEITE**
 Puerto Deseado Teléfonos: Taller 216
 Calle Ministro E. Ramos Mexía Particular..... 130

WALDRON & WOOD
 Consignatarios de Lanas y Cueros
BME. MITRE 427 - BUENOS AIRES
 Anticipos Liberales
 Representante en la zona:
IGNACIO P. FERNANDEZ
 Puerto Deseado - C. Correo 64 - Teléfono 28

Belgrano Hotel
 DE
FELIX AGUIRRE
 EL MAS CONFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES.
 Instalaciones modernas - Edificio de Material
 Baños con agua caliente y fría
COCINA FAMILIAR - Atendido por su dueño
Salón MUESTRARIO para VIAJANTES
 LAGO BUENOS AIRES - Terr. de Santa Cruz

Casa de Negocio con Ramos Generales
 - DE -
ANTONIO TEJEDOR
 - Y -
Hotel "LAGO BUENOS AIRES"
 GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS
 Lago Buenos Aires :- (Territorio Santa Cruz)

Dr. Alberto G. Pujadas
 MEDICO-CIRUJANO
 De la Universidad de Buenos Aires.- Médico del Hosp. Ramos Mejía
Enfermedades de Señoras y Niños - Clínica Médica
RAYOS X
 Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vi-
 bratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Medica en gral.
 Consultorio: (al lado de la cancha vieja de pelota)
 Teléfono N.º 230 Puerto Deseado

Correos Terrestres
TRANSPOTES PATAGONICOS:—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Rio Gallegos; bisemanal. Procedente del norte pasa los lunes y jueves siguiendo en el día para el sur, hasta Rio Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en el día hasta Comodoro, por Fitz Roy y Caleta Olivia.
DESEADO MZAREDO:—Correo oficial de Teófilo López. P. de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.
DESEADO SAN JULIAN:— Correo oficial de Victor Marsicano, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.
DESEADO ESTANCIA «SANTA MARIA» Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.
LAS HERAS- C. RIVADAVIA:—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los vie. es.
JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:—Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

Los **Antisárganicos Young**
 SON BUENOS
 Uselos y los adoptará
 Sostienen la competencia,
 obligando a mantener los
 precios bajos :: :: ::
 Solicítelos a las casas de comer-
 cio o a su representante :: ::
 Enrique García Jaunsarás

FRANCISCO CARBÓ
 PROCURADOR
 Asuntos civiles, Comerciales
 y Criminales
SARMIENTO 687 Rio Gallegos

Hotel FITZ ROY
 DE
ESTANISLAD GONZALEZ
 Comodidad para pasajeros
 y familias :: :: ::
 Venta de Nafta y Aceite
FITZ ROY F. C. P. D.

Peluquería
MARTIN
 DE MARTIN BERGEN
 frente a la Agencia Ford
 ESMERADA Y PERSONAL
 ATENCION DE SU DUEÑO

PENSION FAMILIAR
 Salas habitaciones para familias
 y pasajeros desde \$ 3 por día
 Casa estrictamente familiar
 Baños calientes a toda hora.— En pleno
 centro.
 Avenida de Mayo 1285 2.º Piso
 Capital Federal
 No hay chapa en la puerta

NAVEGACION
Costa Sud
 FALGON y Cia.
 Servicio rápido de cargas para los puertos de la costa sud,
 con buques de bandera nacional.
Madryn, C. Rivadavia y Deseado
Juncal 743 - Buenos Aires
 AGENTES EN PUERTO DESEADO:
Ernesto Sarchi e Hijo

Curto, Gonzalez y cía.
 CONSIGNATARIOS
 Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 - Buenos Aires
 Dirección Telegráfica;
LANASUR
 Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros
 lanares y demás frutos del país que se nos
 consignen para la venta
 REPRESENTANTE en la zona de Deseado:
GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ

Ahora, como siempre...
LA TIENDA
"El Progreso"
 de Donin y Kibryk
 sigue ofreciendo a su clientela
 y al público en general el más
 novedoso y completo surtido
 de mercaderías del ramo, en la
mejor calidad y al menor precio
 Para Señoras Hombres y Niños
Tienda "El Progreso" espera su visita
PUERTO DESEADO - Santa Cruz

Bar "Austral"
 DE
JUAN KULL
 Recientemente inaugurado en el edificio
 del señor Emilio Fuentes
 Moderno, confortable y lujosamente
 instalado
BILLARES
 Reservado para señoras y familias
PUERTO DESEADO TERRI. SANTA CRUZ

Ventas de Lanas

Si el comercio de lanas no ha buscado hasta ahora el apoyo de las autoridades nacionales, pidiendo como ha sucedido con las carnes y cereales, la creación de *Juntas Defensivas*, es o que existe el

Mercado Central de Frutos



gran institución que impide el trust de la compra, centralizando en sus galpones la mayor oferta y dando con ello lugar a que juegue la libre competencia por medio de 99 firmas compradoras nacionales y extranjeras.

Vender afuera: significa conspirar contra el único y verdadero elemento de defensa de los intereses del productor.

Mandar al MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

es vigorizar esta defensa y
VENDER RAPIDAMENTE AL PRECIO MAS ALTO.

Agente en Puerto Deseado: **EDUARDO VAZQUEZ & Cia.**

Muñoz de Sáez, 1/2 SE. solar c manzana 45, San Julián.

Concesiones en venta

Santa Cruz.—María Marsicano de Cantos, 1/2 NE. solar e manzana 75, con 625 m2. en pueblo Puerto Deseado a \$ 200 para esta mitad; Gabino García, 625 m2 por la 1/2 del solar c manzana 299, ensanche pueblo Río Gallegos, a \$ 100, Oscar Diego Ritchis, 625 m2. que es 1/2 NO. del solar c manzana 299, ensanche pueblo Río Gallegos, a \$ 100; Francisco Izquierdo, 625 m2. en áng. N. solar a manzana 182, pueblo Río Gallegos, a \$ 300; Manuel Maldonado, 625 m2. que es 1/2 SE. de la 1/2 NO. que es la fracc. centro NE-SE 12.50 x 50 m. del solar c manzana 216, pueblo Río Gallegos, a \$ 150; Federico María Adolfo Mau, 625 m2. por 1/2 NO. solar 2 manzana 302, ensanche pueblo Río Gallegos, a \$ 150; Menotti Torressi, 625 m2. 1/2 SE. solar f manzana 299, ensanche pueblo Río Gallegos, a \$ 150; Miguel Angel Tiscornia, 625 m2. áng. O. solar a manzana 182, Río Gallegos a \$ 300; Andrés Miyares, 1/2 SO. solar a manzana 62, pueblo Santa Cruz, a \$ 200; Antonio Peisci, 1/2 NO. solar b manzana 182, Río Gallegos, \$ 600 y obligación hacer construcciones por \$ 25.000.

Concesiones en venta sin efecto

Santa Cruz.—José Toledo, solar h manzana 24, Las Heras.

Posesiones provisionarias

Santa Cruz.—Amparo Díaz viuda de Moreira, 1249 m. 85 dm2.,

a \$ 0,08 m2. en solar h manzana 14 de Jaramillo, pero dejando sin efecto la posesión provisoria del solar h de la misma manzana y emplazando a Aniceto Quelino o a quien resultare ser dueño de las mejoras en dicho solar para que lo solicite en forma; Adolfo Peisci, 1/2 NO. solar b manzana 182, Río Gallegos, a \$ 600 m/n. debiendo hacer construcciones por más de \$ 25.000.

Vinculos de Unión y Solidaridad

Un eminente profesor norteamericano ha sido recientemente nuestro huésped y, en ese interio,

ocupó la cátedra correspondiente a su materia en la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires. Al mismo tiempo, un profesor argentino—titular de dicha cátedra—la venía ejerciendo en Norteamérica, donde a su vez es titular el profesor extranjero que estuvo entre nosotros. Como se ve, se trata del intercambio de conocimientos científicos, singular en este caso, y que es altamente beneficioso para las relaciones de los países americanos. Se recordará que no hace mucho tiempo, un equipo de profesores chilenos dictó varias conferencias en nuestro país sobre aspectos de Chile, y que igual cosa ocurrió poco después con destacados intelectuales brasileños. En esas oportunidades co-

Consultorio y Laboratorio DENTAL

DR. ANGEL BUTTI

Cirujano Dentista del Hospital local y de las Escuelas del Partido. Ex de la Asist. Pública y del Hospital Durand de la Capital.

LAZARO GRUNBERG

Director del Laboratorio de Protésis

Las modernas instalaciones de nuestro Consultorio y la ventaja de contar con el Laboratorio anexo, además de un gran stock de materiales y dientes, nos permite realizar a nuestros pacientes cualquier clase de trabajo, ya sea puentes fijos de oro, dentaduras completas o parciales etc. en el término de 24 a 28 horas.— Nuestra permanencia definitiva en esta, respalda la garantía más absoluta que otorgamos con nuestros trabajos.—

PUERTO DESEADO
TELEFONO N. 140

(Casa del Señor ARDURA)

Casa Hernández

de Lago Buenos Aires

es la que Vd. señor poblador debe visitar para efectuar sus

Compras de Esquila

y la que debe tener presente en todo momento el público consumidor pues

“CASA HERNANDEZ”

le ofrece permanentemente el mejor, más fresco y más novedoso surtido de Mercaderías en todas sus secciones:

ALMACEN - TIENDA Ferretería y Corralón

a los precios más convenientes

CASA HERNANDEZ - Lago Bs. Aires

FARMACIA IRIBARREN

ATENDIDA PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

LEOPOLDO J. IRIBARREN

QUIMICO FARMACEUTICO

Autorizada para despachar recetas de la Sociedad Española de S. M

REMITIMOS PEDIDOS A LA CAMPAÑA

SERVICIO NOCTURNO PERMANENTE

CALILLA CORREO 31

TELEFONO N. 168

PUERTO DESEADO

Taller Mecánico

PEREZ Hnos.

Ajustes y Reparaciones
y todo trabajo perteneciente al ramo

SOLDADURA AUTOGENA
Soldamos Radiadores y ALUMINIO

PICO TRUNCADO—F.C.P.D.

mentamos cuán valiosas resultaban estas visitas para la causa del panamericanismo y hoy, a la luz de nuevas experiencias al respecto, juzgamos sumamente interesante insistir sobre el particular y recalcar la contribución efectiva que ellas representan en la tarea de fortalecer la unión y la solidaridad de los pueblos de América.

Es evidente que la guerra que actualmente se libra en el mundo entre las fuerzas sostenedoras de la libertad y la democracia, y las del totalitarismo—cuyo resultado victorioso en favor de aquellas ya es indiscutible—, ha de influir decididamente en el mundo del futuro. En realidad, está influenciando ya a todos los pueblos y a los de América en particular, pues a su conjuero cobra nuevo vigor y nuevo significado la política de cordial entendimiento y de solidaridad continental, que tiende a hacer de América una fortaleza democrática, prácticamente sin fronteras para

todos sus habitantes, hermanos, cualquiera sea el país del continente en que hayan nacido, en la causa común de defender las conquistas de la libertad y la vigencia de los derechos del hombre. Esta es, según puede apreciarse, una gran tarea, que se está cumpliendo en buena parte con las armas en la mano y con el sacrificio de millones de hombres que han venido enfrentando a las fuerzas totalitarias negadoras de la libertad y del progreso.

Pero la tarea, aún después del triunfo militar, no estará concluida. Solamente estará empezada y corresponderá entonces el empleo de otras normas para llevarlas a feliz término. Será la tarea de hacer, dentro de la convivencia de un mundo libre, que los pueblos se conozcan más íntimamente para mejor poder solucionar todas las dudas y dar nuevos impulsos al bienestar común y al progreso general. Y bien, en esta parte de

CAP

FRIGORIFICO "PUERTO DESEADO"

La valorización en las cotizaciones de los ovinos en la zona de influencia de Puerto Deseado con relación a períodos anteriores, es la demostración más elocuente de la obra realizada por la CAP en su Frigorífico local.

La faena correspondiente a esta temporada se iniciará el

Día 10 de Enero Próximo

Formulamos un llamado a la cooperación de todos los productores, para que continúen como hasta la fecha, efectuando sus envíos de hacienda al Frigorífico «PUERTO DESEADO».

Por consiguiente, invitamos a los Sres. ganaderos a que sometan sus ofertas a la mayor brevedad, a nuestros representantes en gira o en su defecto se dirijan a la Administración local.

Las obras en ejecución, que la CAP ha dispuesto realizar en su Frigorífico de Puerto Deseado, solo persiguen una finalidad: reducir al mínimo compatible con la calidad de sus productos, los gastos de industrialización.

Esta economía redundará en beneficio exclusivo de todos aquellos ganaderos de la zona, que envíen sus haciendas al Frigorífico de la empresa que los representa y defiende, la

Corporación Argentina de Productores de Carnes

La tarea —que en ciertos aspectos ya se ha iniciado—, corresponde desempeñar un papel destacado a las misiones de intercambio cultural como las que comestamos y que, mejor que cualquier otra contribuyan al conocimiento de las costumbres y los valores de los distintos pueblos americanos. El intercambio de cultura equivale al intercambio de ideas libres, porque la cultura es consustancial con la libertad y no puede desarrollarse allí donde han sido anulados los derechos del hombre. En el mundo libre del mañana —que estará ávido de cultura y de saber—, los hombres de ciencia y los intelectuales deberán cumplir una importante función que, aparte del valor meramente profesional, tendrá el otro importantísimo de constituir una avanzada de unión y solidaridad entre todos los pueblos libres de la tierra.

La tradición Argentina

Es tan común hacer referencia a la tradición del país, que no está demás procurar aclarar aunque más no sea someramente, qué debe entenderse por ella. El tema es realmente importante, porque según lo decía Sarmiento, del respeto que

un pueblo tenga por sus tradiciones pueden depender sus nuevas glorias. Sería un error, fatal para los pueblos, no practicar el culto de sus tradiciones. Pero sería un error, asimismo, creer que ellas son el simple recuerdo de lo que fué, pasó y jamás volverá a ser. Esto sería peligroso, porque no siempre lo que fué, pasó y resultó útil al país y, en tal caso, el culto a esa tradición sería el culto a lo que murió por ser enemigo a las nuevas formas del progreso y la sociabilidad.

¿Qué es entonces la tradición? ¿Cuál la tradición argentina? La respuesta, en uno y en otro caso, no es difícil. La tradición es lo que sobrevive en las costumbres y los sentimientos y se transmite, como sagrada herencia, de padres e hijos y de generación a generación; es el pasado hecho verdad en el presente, a través de normas que, aunque modificadas para acomodarse a las lógicas evoluciones del progreso, conservan lo íntimo y esencial de su naturaleza. La tradición, es, pues, lo que contribuye a la mar ha de un pueblo hacia el perfeccionamiento y, la tradición argentina, por lo tanto, es cuanto sobrevive de su pasado glorioso, de sus luchas por la libertad y la independencia, que jalaban el camino para llegar a la realización de sus grandes destinos.

Seamos más explícitos. La tradición viviente del país es, a nuestro juicio, la que emana de la Revolución de Mayo. Allí el pueblo dijo claramente lo que quería, formuló su doctrina democrática y proclamó los derechos políticos inherentes al hombre libre conjuntamente con los derechos propios de una Nación soberana, inseparables ambos porque unos son garantías de los otros. Nada de eso ha fenecido ni fenecerá, y eso es lo que constituye la tradición viviente del país, no solo por lo que representa, sino porque al amparo de su culto le fué posible al país aventar los peligros de sus horas más negras y renacer más fuerte que nunca. Basta examinar la historia a comprobar que gracias a esa viviente tradición argentina, el sentimiento democrático y el ideal de libertad no desarraigaron jamás de nuestro pueblo; que inspirados en el culto de Mayo, los hombres anteriores a la tiranía rosista buscaron siempre de afianzar las garantías individuales; y que durante el período aciago de la tiranía, la tradición de Mayo dió fuerza para luchar a quienes defendían, precisamente, la herencia de libertad y democracia que habían recibido.

Todo coincide a este respecto. Y el propio Congreso Constituyente que sancionara la Constitución Nacional, es otra prueba de que

BERARDI, BERISSO & Cía.

CONSIGNATARIOS

de Haciendas, Lanas, Cueros y Cereales
SEMILLAS EN GENERAL

REPRESENTACIONES y COMISIONES

CANGALLO 444 — BUENOS AIRES

Concedemos anticipos sobre lanas y frutos que nos consignen

Solicite informes en la oficina del señor

Antonio Rovillard

HOTEL COLON

Nuevamente Ampliado

Baños - Agua Corriente - Garajes

La Última Palabra del Confort Moderno

COCINA DE PRIMER ORDEN

FRENTE AL BANCO NACION

TELEFONO 128 — CASILLA No. 10

los sentimientos que contribuyen a la grandeza de los pueblos, son los que forman su tradición y los que no mueren jamás. En sus célebres «Bases», reconocía Alberdi que «los estados no andan sin provecho el camino de los padecimientos» y admitía que todas nuestras constituciones «son reminiscencia, tradición, reforma muchas veces textual de las constituciones dadas en el período anterior». Y, en efecto, nuestra Carta Magna condensa los ideales proclamados en Mayo, ideales que alentaron las luchas por afianzar nuestra libertad y nuestra independencia y que alentaron, también, las gloriosas campañas libertadoras del general San Martín. Esta es pues, a nuestro entender, la tradición cuyo culto importa tener siempre en cuenta, porque en ella sobrevive todo cuanto constituye el pilar de nuestra nacionalidad.

y se aforará con la tasa uniforme de veinticinco centavos moneda nacional.

Con el mismo propósito, y dentro del término indicado, se expenden tarjetas postales ilustradas para circular dentro del país del valor de dos centavos para ser expedida a tres centavos moneda nacional por el recargo de la especie, y telegrama de felicitación con texto fijo para cursar dentro de las líneas del Telégrafo de la Nación, fijándose para estos los siguientes tarifas económicas; telegramas Urbanos (a cursar dentro de los respectivos perímetros urbanos de las ciudades y localidades del país), treinta y cinco centavos moneda nacional.

Telegramas para otros puntos, cincuenta centavos moneda nacional.

La tarifa prefijada constituye la tasa total de cada despacho con derecho para el expedidor hasta un máximo de quince palabras por telegrama incluyendo dirección, texto fijo y firma.

Tarifas especiales que rigen en el Correo con motivo de las festividades de fin de año

Por Decreto del P. E. de fecha 11 del actual, se ha creado el servicio de piezas postales «ENVIO DE FIN DE AÑO», mediante los cuales se podrán expedir entre el 20 del actual y el 15 de enero próximo, artículos, mercaderías, prendas y efectos de toda clase en calidad de obsequio y como recordación de las festividades de navidad, año nuevo y reyes. El «ENVIO DE FIN DE AÑO» tendrá un peso máximo de un kilogramo

Calefacción Central

INSTALACION DE BAÑOS

Cañerías y Trabajos

del Ramo en General

DIRIGIRSE a

DELLING W. BERGSTROM

Suscribase a El Sur

CAMINOS Y VAN PEBORGH

SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LTDA.

CAPITAL m\$N. 1.000.000

CONSIGNATARIOS

Escritorio: 25 de Mayo 252

Direc. Telegráfica GAMIVAN

Barraca: Herrera 2412

Anticipos Liberales Sobre Lanas y Cueros

REPRESENTANTE EN LA ZONA DE DESEADO:

Manuel F. Barros



Navidad,

Año Nuevo

y Reyes

Fiestas tradicionales que deben festejarse
con sana alegría y verdadero optimismo.

Para que en su mesa no falte esa alegría, pida con tiempo al almacén
de **ARGENSUD**, le provea los clásicos artículos de fin de año.

SIDRA CHAMPAGNE
LA VICTORIA

elaborada con manzana de super selección

Vinos nacionales e importados, Licores, Chicha, Turrones
en todos los tipos, peladillas y garapiñadas, mazapán,
tortas, conservas y cualquier artículo que usted desee
propio de estas fiestas.

ARGENSUD

La Casa de Confianza



El Hotel "Argentino"

DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño,

Su Cinematógrafo
con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y mas modernas películas

Pico Truncado

F. C. P. D.

Hotel España

de Crescente Ibañez

Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores.— Precios económicos para familias y pasajeros.

PUERTO DESEADO

C. Correo 53 — Teléfono 148

Hotel "UNIVERSAL"

— DE —

ALBERTO BAZTAN

Frente a la Anónima Comodidad para familias y pasajeros.— Comedor Reservado.— La casa más acreditada de

Puerto Deseado

Casilla Correo 39—Teléfono 122

Hotel "Baskonia"

DE

MARTIN GARRIZ



CONCESIONARIO DEL BUFET DEL FERROCARRIL DE PUERTO DESEADO



Teléfono 150 C. Correo 8

Carlos Paz

MARTILLERO PUBLICO
REMATES - COMISIONES
REPRESENTACIONES: ::

Roca 592.— Río Gallegos

Ignacio P. Fernández

CONTABILIDADES
REPRESENTACIONES

C. Correo 64 - - P. Deseado

Agustin R. Galina

ABOGADO
RIO GALLEGOS

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE S. M.

Vocales de Turno:
Francisco Suárez y José Fernández
Autorizados para extender
fojas de asistencia

Dr. Carlos R. Curto

Jefe de Clínica de la Sala XXII del
Hospital Alvear
Rayos X y Ultravioleta - Reumatismo
FLORIDA 734
Buenos Aires

Hotel "Fueyo"

— DE —

Joaquin Brito

Comodidades para
familias y pasajeros

Atendido por su propietario

Teléfono No. 224

en su constante renovación de mercaderías
la FARMACIA CAPDEVILA
al servicio de sus clientes
TELEFONO 102 ' PUERTO DESEADO

HOJALATERIA

— DE —

MANUEL MARTINEZ

Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos

PUERTO DESEADO

HOTEL APOLO

— DE —

MAXIMO VON RUNCHEL

Edificio de Material. El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario.— Amplia comodidad para familias pasajeros y viajantes.

Cocina de Per. orden — Se aceptan pensionistas

Teléfono 108 — Casilla Correo 45 — Puerto Deseado

Panadería "La Unión"

de MANUEL CASAS

Elaboración mecánica de Pan y Galleta

Se atienden especialmente los pedidos de la campaña

Casilla Correo 16

Teléfono 6

Ernesto Venditti

LANAS Y CUEROS

CONSULTEME PRECIOS

Teléfono N.º 54-94

Calle Ramos Mejía

Casilla Correo 22

Puerto Deseado

COMPRE LO MEJOR

Little y Fison

Son Antisármicos de Fama Mundial

Representante:

Gumersindo González Díaz



EN BUENOS AIRES

HOTEL HISPANO AV. DE MAYO 861

En pleno centro, hotel moderno, departamentos con baños, agua corriente en todas las habitaciones. Preferido por los pasajeros del interior por su cocina, confort y trato familiar. \$ 5.— diarios por persona, todo incluido. Familias precio convencional.

Me se dejó equivocar, por chauffeurs u otras personas; ordeno terminantemente: >
HOTEL HISPANO. AV. DE MAYO 861 - BUENOS AIRES

FELIX VALENCIANO

COMISIONES Y REPRESENTACIONES
TRAMITES EN GENERAL

Representante Oficial "Philips"
Mosoteguy e Hijos

Consignatarios de Frutos del País
Lago Buenos Aires

"EL PORVENIR"

de JOSE F. SUAREZ Y CIA.

Especialidad en Trajes de Confección y Artículos para Hombres

ROPERIA Y MERCERIA EN GENERAL

CALIDAD Y PRECIOS

PUERTO DESEADO

Florentino Perez

Despachante de Aduana y Agente Marítimo
CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES
Despacho de Frutos del país

Por trámite cada guía Removido \$ 10

Oficina: Calle Almirante Brown

Teléfonos: Oficina 206
Barraca 136

Casilla Correo 76
Puerto Deseado

HOTEL "ARGENTINO"

BAR y BILLARES
de ARTURO CADARIO

Uno de los más grandes y confortables de la costa sud
CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16
PUERTO DESEADO

HOTEL "CERVANTES"

— DE —
CELESTINO FERNANDEZ

PERSONALMENTE ATENDIDO POR SU DUEÑO

COMODIDAD :: ATENCION :: HIGIENE
EDIFICIO DE MATERIAL

EN LA PARTE MÁS CÉNTRICA DE LA POBLACION

PRECIOS MÓDICOS

TELEFONO 176

C. CORREO 73

PUERTO DESEADO

Cine Teatro Español

A las 17.30 horas

HOY SABADO - En Matinée:

Una super-producción hondamente dramática de gran actualidad:

“París llama”

En Funcion Nocturna:

El celebrado actor cómico

PEPE ARIAS

en su gran creación

EL FABRICANTE de ESTRELLAS

con Tito Lusiardo y Alicia Barrié

Domingo 1.º de Enero:

Debut de la Gran Compañía

Carlos Perelli

POLICIALES

Suicidios

En Circunstancias en que Alejo Paz, obrero de las obras que se realizan en los cuarteles militares, concurría al escritorio con el fin de arreglar su cuenta, el día 20 del corriente intentó contra su vida, ingiriendo una fuerte dosis de ácido muriático fumante de una botella que se hallaba en un banco de los talleres de las referidas obras. Trasladado poco después al Hospital se le suministraron toda clase de cuidados tratando de salvarlo de los desastrosos efectos que el líquido hiciera rápidamente en su organismo, pese a lo cual falleció a las 3 horas del día 21. Paz era un hombre joven todavía, pues contaba 39 años de edad, de nacionalidad argentina, soltero, desconociéndose los motivos que lo llevaron a tan extrema resolución. Las autoridades policiales tomaron la intervención del caso, interviniendo del caso, instruyendo el sumario de práctica.

A las 14 horas del día de ayer, puso fin a su vida, descerrajándose un tiro de revólver en el oído derecho, la mujer Flora Morinelli, que le ocasionó una muerte instantánea.

El hecho ocurrió en el establecimiento de campo que el señor Pedro Jenkis posee en la zona de Tres Cerros en momentos que el mencionado señor y personal de la estancia practicaban la limpieza de una aguada, sin que pudieran apercibirse de los propósitos que abrigaba la suicida, que con una escusa se retiró de ellos hasta un corral cercano donde se descerrajó la bala.

Dos días antes de poner fin a su vida cumplió 33 años. Era de origen chilena y después de practicar por autoridades policiales de Tres Cerros las averiguaciones del caso, su cadáver fué trasladado al Hospital local para practicarle el exámen facultativo y darle sepultura en el cementerio local, lo que se efectuará esta tarde.

SE ALQUILA

Una casa de material, con seis habitaciones, agua corriente y cuarto de baño instalado. Tratar con el señor Arsenio Tonín o en la Sociedad Anónima Importadora y Exportadora de la Patagonia.

Sociedad Española de S. M.

2a. CONVOCATORIA

De conformidad a lo que establecen nuestros Estatutos Sociales en su art. 39 Cap. 2.º, se convoca a los señores asociados a Asamblea General Ordinaria en segunda convocatoria, la que se efectuará en el local social calle Ramos Mexía s/nº el día 27 de Diciembre de 1943 a las 21.30 horas, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º—Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º—Designación de dos asociados para relfendarla.
- 3.º—Lectura de la Memoria anual, Inventario, Balance General y cuenta «Ganancias y Pérdidas» al 31/11/1943 e informe de los Revisadores de Cuen-

Nueva presentación del Circo Europa

Por segunda vez nos visita el «Circo Europa», que tanto éxito obtuvo el año pasado. Se



presenta ahora con su nueva compañía de atracciones, integrada por acróbatas y gimnastas de variedades circenses, animales amaestrados y un valioso elenco artístico de actrices y actores de lo más selecto. El espectáculo comprende una

tas, a los efectos de su aprobación.

- 4.º—Elección parcial de la Comisión Directiva como sigue: 1 Vice-Presidente, 1 Pro-Secretario y 1 Pro Tesorero, todos por dos años, 1 Secretario y 1 Tesorero por un año y 1 vocal titular y 1 vocal suplente, por dos años, 3 revisadores de cuentas por un año y dos miembros del Jurado de Honor por dos años, todos por terminación de período.
- 5.º—Asuntos Varios.

Puerto Deseado, 21 de Dcbr. /1943

Antonio Fraga Secretario
León Soto Presidente

ECOS Y NOTICIAS

† Sr. Guillermo Duronto

Ayer dejó de existir, a la edad de 79 años, el antiguo y estimado poblador de la zona de Koluel Kaike señor Guillermo Duronto.

El sepelio de sus restos se efectuó hoy en el cementerio de la vecina localidad de Pico Truncado, siendo acompañados hasta su última morada por nutrido cortejo.

El baile del Club Social Deseado

Todo un éxito promete alcanzar el baile que con motivo de Navidad organiza para esta noche la Asociación Club Social Deseado y que como lo anunciáramos en nuestra edición pasada, tendrá lugar en el salón de fiestas del Hotel Argentino y será amenizado por la orquesta que actúa en el mencionado Hotel.

Sra. Pilar B. de Muruzábal e hijas

Después de permanecer una larga temporada en Buenos Aires ha regresado con el vapor Comodoro Rivadavia la esposa del comerciante de esta plaza señor Pi-

lomeno Muruzábal, señora Pilar B. de Muruzábal acompañada de sus hijas María del Rosario, María del Pilar y María Luisa.

Setas, Clara y Marta Córdoba

Procedente de Buenos Aires llegaron por vía terrestre a esta localidad las maestras normales señoritas Clara y Marta Córdoba, hermanas del Sub-prefecto local, que permanecerán la temporada de vacaciones entre sus familiares de esta.

Compromiso matrimonial

En Jaramillo será concertado hoy el compromiso matrimonial de la señorita Delia Martínez con el señor Alejandro Montes empleado de la Cia. Argentina del Sud sucursal local.

El acontecimiento será celebrado con una fiesta que se realizará en el domicilio de los padres de la novia radicados en aquella localidad, de la que participarán los numerosos familiares y amistades de los futuros contrayentes.

El enlace se realizará en el mes de Abril del año entrante.

Subteniente Sr. Raúl J. Schmitz

Procedente de la Capital Federal ha regresado, acompañado de su esposa, el subteniente señor Raúl J. Schmitz, oficial del Destacamento Militar Deseado.

Sra. Leontina F. de Pérez e hijo

El jueves de la presente semana llegó por vía terrestre, acompañada de su hijo José Antonio, la señora Leontina F. de Pérez, esposa del señor Florentino Pérez.

La fiesta de esta noche

Tal como lo anunciáramos en

su oportunidad, esta noche tendrá lugar en el Cine Teatro Español el tradicional baile y lunch de Navidad organizado por la Asociación de Ex-Alumnos Mariano Moreno.

La cantidad de entradas colocadas para esta fiesta, que superan los cálculos más optimistas, aseguran desde ya su rotundo éxito de la misma.

El baile será amenizado por la orquesta que con tanto acierto viene actuando en el Hotel Argentino.

«El Sur» de hoy

Para dar asueto al personal de nuestros talleres tipográficos con motivo de la festividad de Navidad, hemos resuelto adelantar en un día nuestra salida.

En consecuencia las informaciones de la presente edición, tanto telegráficas como locales solo alcanzan hasta lo acontecido en las primeras horas de hoy 24.

Estudiantes de vacaciones

Por los distintos medios de transporte llegaron en esta semana los estudiantes Antonio Rovillard, Walter Ockerhausen, Antonio Rodríguez, Ernesto Conz y Guillermo Arias

Vapores

«Manly», tenía anunciada su salida de Buenos Aires, en viaje hasta nuestro puerto para hoy.

«Rata», saldrá de la capital federal, en viaje hasta nuestro puerto y escalas, el día 5 de enero próximo.

«José Menéndez», también anuncia su salida de Buenos Aires para el 5 de enero próximo.

«Comodoro Rivadavia», de regreso de los puertos del sur es esperado en esta el domingo.

«Río Blanco», se encuentra en viaje a Buenos Aires.

Arturo Cadario

Propietario del Hotel Argentino y Empresario del Cine Teatro Español, saluda a todos sus favorecedores y amigos, augurándoles felicidades y prosperidades en el nuevo año.

“LA CONFIANZA”

LA TIENDA QUE DEBE PREFERIR PARA SUS COMPRAS

Rosenberg Hnos

AUTOMOVILES

Taller de Pintura y Chapista

Vuelcos-Choques-Refuerzos de guardabarras
Ajustes generales de carrocerías
Soldadura Autoqena

Todo trabajo perteneciente al ramo — PRECIOS MODICOS

de JOSE A. GONZALEZ

al lado del Hotel Baskonia



¡ FELICES FIESTAS !

...y una prosperidad sin límites en 1944
son los cálidos deseos de

LA ANONIMA

para todos sus amigos y favorecedores
en este fin de año.

LA ANONIMA

Soc. Anón. Importadora y Exportadora de la Patagonia